
令和６年砺波市教育委員会第２回定例会議事録 

 

１　開会及び閉会に関する事項 

　　開催日時　　令和６年２月２１日（水）　午後１時３０分～午後２時３９分 

　　開催場所　　砺波市役所　東別館会議室 

 

２　教育長及び出席委員の氏名 

　　白江　勉、林　克彦、齋藤　正樹（欠席）、岩﨑　納子、吉澤　めぐみ 

 

３　会議に出席した者の氏名 

　　森田　功（事務局長）、河合　実（教育総務課長）、老　雅裕（こども課長）、川田　省吾（生 

涯学習・スポーツ課係長）、北島　由紀子（教育センター所長）、鈴木　幸夫（小学校長会 

長代理　庄南小学校長）、柳原　清美（保育所・認定こども園・幼稚園長代表）、肥田　啓 

生（教育総務課主幹）、大浦　昭子（教育総務課庶務係主査） 

 

４　会議に付した事項 

（１）前回議事録の承認 

（２）教育長報告 

　　　・事務局について（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課） 

（３）議事 

　　ア　議決事項 

　　　・議案第１号・・・砺波市議会の議決を経るべき議案について 

　　　・議案第２号・・・砺波市学校運営協議会規則の制定について 

　　　・議案第３号・・・砺波市功労者表彰について 

 

イ　報告事項 

　　　・報告２・・・砺波市海外留学支援奨学資金給付要綱の制定について 

　　　・その他・・・教育関係機関所管事項について 

（教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園・幼稚園） 

 

５　会議の要旨 

 教育長 令和６年砺波市教育委員会第２回定例会の開会を宣言する。 

寒暖差が激しいこの頃、体調はいかがでしょうか。１週間ほど前に 

西部教育事務所指導主事の皆さんから今年１年間の学校訪問研修会 

の様子について話を聴く機会があった。その中でいくつか印象に残 

ったことを紹介する。まず学習指導について子供たち個々が学び方 

を選択するいわゆる個別最適な学びを実践しているほか、先生方が 

子供たちに対してあなたはどうしたいのかを問いかける場面が見ら 

れたこと、これは嬉しかった。また学校全体で教材研究を行い授業 

を改善する姿勢が見られた話も良かった。先生方一人一人が個で動 

くのではなく学校全体でチームとしてやることが大事なところ。課 



 題としては一人の学びをいかにして全員の学びにしていくかという 

話もあった。最後に生徒指導のことで嬉しかったのは各学校の相談 

員が不登校やその傾向の子供たちを教室へ連れて行く時に寄り添い 

「行ってらっしゃい」と声をかけている場面が見られたという話。 

子供たちにはいろいろな理由があるが結論は、多様な考えや価値観 

つまり多様性に対応していける人間を育てていくことが大切であり 

一人一人の違いを受け入れながらどう進めていくかを今後の研修会 

等で校長先生方をはじめ伝えていきたい。

 それでは、前回議事録の承認について諮る。

 教育委員 

教育長

異議なし。 

第１回定例会から今日までの行事等報告を求める。

 教育総務課長 ＜総括的事項について報告・説明＞

  

こども課長

＜教育総務課所管分の事業について報告・説明＞ 

＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

 生涯学習・スポーツ課 

係長

＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞

 教育長 ここまでで質問はあるか。

 林教育長職務代理者 

生涯学習・スポーツ課 

係長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育委員 

教育長 

 

教育センター所長 

小学校長会長 

保育所・認定こども園・幼稚園代長 

教育長 

林教育長職務代理者 

 

 

 

教育センター 

 

 

 

 

中学部活動地域クラブ移行説明会は４中学校スムーズに終えたか。 

今年度当初から競技団体、文化団体、ＰＴＡ全てに説明会を開催し 

てきたところであり今回は中学校入学説明会で小学校６年生と保護 

者を対象に４中学校で行った。概ね一定の理解を得たと感じている。 

限られた時間の中、一方的な説明になったため後日保護者から電話 

等で問い合わせがあった場合にはその都度説明を行った。 

議事に移る。 

議決事項の「議案第１号から議案第３号」及び報告事項「報告２」 

については新年度予算案件のため非公開としてよろしいか。 

異議なし。 

この議案に関しては非公開とし最後に提案します。 

次に、教育関係機関からの報告を求める。 

＜教育センター所管事項について報告・説明＞ 

＜小学校・中学校所管事項について報告・説明＞ 

＜保育所・認定こども園・幼稚園所管事項について報告・説明＞ 

質疑はあるか。 

となみ授業スタンダードⅢの考え方をチームとして学校全体で理解 

して進めるにあたりどのように浸透させていくか、各学校の教育計 

画に触れている学校もあればそうでない学校もあった。市として、 

考え方や理解の周知について新年度に向けて広めてほしい。 

先日、市の中教研大会で説明する機会がありⅡでも理解に時間差が 

あったことを感じあらためて理解を深める良い機会だった。新年度 

は５月に小中連携授業で中学校区で集まり一つの授業に対してⅢの 

理解を深める研修を行う。その前にも教育講演会や校長会があるの 

で広めていく。 



 教育長 

 

 

吉澤教育委員 

 

 

 

保育所・認定こども園・幼稚園代長 

 

 

 

 

 

教育長 

岩﨑教育委員 

 

 

 

教育長 

事務局 

 

 

 

 

教育委員 

 

 

教育長 

 

事務局長 

教育総務課長 

こども課長 

生涯学習・スポーツ課 

係長 

教育長 

岩﨑教育委員 

肥田主幹 

 

 

林教育長職務代理者 

こども課長 

 

時間はかかるが、やっていけば確実に広まると考えている。校長会 

や教頭会だけでなく様々な場面や研修会で直接、先生方に話をして 

いくことが重要であり積極的に発信していきたい。 

「連絡帳」を使って保護者と担任が子供についてコミュニケーショ 

ンを取っていた時代から今はスマホやタブレットに変わった。小学 

校は連絡帳もあると聞いているが信頼関係は変わらないことを願っ 

ている。 

当時、未満児は昼寝の時間に担任が書いており３歳以上は昼寝をし 

ないため子供を見ながら危うい中で書いていた。園舎がきれいでも 

詳細な連絡帳でも子供の育ちが保護者との一番の信頼関係だと考え 

ている。子供をきちんと育て保育すること、保護者に不安があれば 

いつでも受け止める体制を取っているので安心して預けてほしい。 

必要に応じて保護者へ連絡があれば必ず電話をかけている。 

意見交換に移る。 

前回朝食の話について考えさせられた。子供が、中学校の家庭科で 

「献立を作ろう」の授業が楽しかったと実際に作った献立を見せて 

くれた。本人たちが勉強して学んだ食事の大切さを大人になった時 

にも分かっていてほしい。 

それでは次回以降の開催日について。 

次回、令和６年第３回定例会を令和６年３月２６日（火）午後１時 

３０分から開催したい。 

令和６年第４回定例会を令和６年４月３０日（火）午後１時３０分 

から開催したい。 

いずれも場所は、この東別館会議室で行うこととしたい。 

了承。 

（ここで、第２回定例会を一時中断。） 

 

先ほど非公開とした議事に移る。 

議案第１号について説明を求める。 

説明＜議案第１号　砺波市議会の議決を経るべき議案について＞ 

説明＜　　　　　　　　　補正予算所管課分　　　　　　　　＞ 

説明＜　　　　　　　　　補正予算所管課分　　　　　　　　＞ 

説明＜　　　　　　　　　補正予算所管課分　　　　　　　　＞ 

 

質疑はあるか。 

土曜学習推進事業はどのようなものか。 

土曜日に希望者を対象に出町児童センターで市直営で行う勉強メイ 

ンよりも居場所づくりが主な内容で講師を呼んだりして活動を行っ 

ている。学習支援は放課後子ども教室で行っているところがある。 

相談員の追加配置等拡充され予算はつくが人員確保等は可能か。 

放課後児童クラブの支援員は小学校区毎に地域の方を中心に働いて 

もらっているが高齢化している現状で支援員の確保については地域 



  

教育長 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育総務課長 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員 

教育長 

事務局長 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員

からも要望があり、今は何とか足りているが今後の課題。 

現状は把握しており他の自治体では民間が入っているところもあり 

そのようになればありがたく課題としては考えている。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

議案第２号について説明を求める。 

説明＜議案第２号　砺波市学校運営協議会規則の制定について＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

議案第３号について説明を求める。 

説明＜議案第３号　砺波市功労者表彰について＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。

 教育長 

教育総務課長 

 

教育長 

教育委員

報告事項の説明を求める。 

説明＜報告２　砺波市海外留学支援奨学資金給付要綱の制定につい 

て＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。

 教育長 令和６年砺波市教育委員会第２回定例会の閉会を宣言する。

 


